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POLÍTICA 
Diputados locales del PAN coincidieron en que no habrá fracturas al interior de su partido, en la búsqueda por la 
candidatura a la gubernatura, como lo opinó Héctor Lugo Chávez. (MR) 
 
Cabeza. Difieren con la declaración de Héctor Lugo Chávez, los diputados panistas Rafael Puga Tovar y 
José Luis Sainz Guerrero, luego de que éste asegurara que habrá mano negra en las elecciones internas para 
la contienda del 2009. (EL) 
 
Al hablar de la elección de candidatos, Edmundo Guajardo Treviño dijo que no habrá fracturas al interior del 
PAN. Resaltó que los militantes saben jugar de manera democrática. (MR) 
 
Pretende arrasar el PAN en los comicios del 2009, dice su presidente, Edmundo Guajardo Treviño. (MR) 
 
Al hablar sobre la inconformidad de algunos sectores por los altos salarios de los funcionarios, el edil capitalino 
Manuel González Valle señaló que su administración aplicó una reducción de los sueldos del personal de 
primer nivel. (MR) 
 
Cabeza. Ya son 3 años que no se incrementan los salarios de los funcionarios municipales de Querétaro, 
incluso el alcalde de esta demarcación, Manuel González Valle, aceptó que la reducción de su cargo, fue de 
20 mil pesos, quedando en aproximadamente 100 mil pesos. (EL) 
 
Como buena, califican los diputados locales de oposición, la campaña lanzada en Mexicali, denominada Somos 
los patrones, ya que se pide a la ciudadanía estar muy atentos de repudiar los altos sueldos que perciben los 
funcionarios públicos. (MR) 
 
Cabeza. Los políticos queretanos y en especial los de la fracción panista cobran como un país ricos, cuando 
gobiernan a un país pobre, así lo aseguró la diputada perredista Carmen Consolación González Loyola 
Pérez, luego de evidenciar que alcaldes como el de Corregidora y el de la capital queretana, ganan a la par del 
sueldo que percibe el presidente de la república. (EL) 
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En el PRI hay posibilidades de lanzar candidatos de unidad, señaló el dirigente tricolor capitalino, Raúl Ríos 
Ugalde, quien resaltó que en estos momentos la intención del voto favorecería al PRI, aún sn tener candidatos. 
(MR) 
 
En entrevista para panorama informativo, el dirigente del PRI en Querétaro, Hiram Rubio señaló que espera en 
el 2009 la conciliación de las diferentes expresiones  al interior del partido en Querétaro. Señala que como en el 
2006 fue una debacle para el PRI nacional, este año es el de la recuperación, gracias a la recomposición. 
Señaló que será la convención de delegados el método para elegir a los candidatos y será para el 15 de enero 
que aparezca la convocatoria, aunque pudiera haber candidatos de unidad. Reconoce que de presentarse 
rupturas, significaría perder en el proceso electoral. Admite que había dados cargados en los organismos 
internos a nivel estatal, municipal y regional, pero afirma que se avocó a solucionarlo y buscar los equilibrios. 
(MR) 
 
Entrevista. Hiram Rubio, líder estatal del PRI, comentó que este año es de gran expectativa de que el partido 
se reposicione como la primera fuerza electoral. Inician el año preparándose para lo que será la jornada electiva 
en 3 tareas, la primera tiene que ver con alistar los ejércitos que los van a representar en las urnas, con la 
promoción del voto; al mismo tiempo que están trabajando ya en lo que es su plataforma electoral y poniendo al 
día a los órganos que se habrán de encargar de los procesos internos de postulación de candidatos. El PRI 
tiene 2 años de repunte, lo que les dice que el partido ha retomado la ruta de ser un partido cercano a los 
electores, más que por los candidatos, por las propuestas, por la atención, por los resultados. En Querétaro 
quieren encabezar el gobierno con base en propuestas, proyectos y resultados, un gobierno que tenga en su 
orientación el interés de los ciudadanos queretanos y no un gobierno en el interés del partido. El PRI 
fundamenta su aspiración de triunfo en sus fortalezas internas, en que sean un partido confiable al interior para 
que puedan ser confiables para los electores, que sean un partido que presente a los mejores candidatos para 
tener certeza de que puedan dar los resultados que espera la ciudadanía. El proceso electoral este año va a ser 
muy competido y el elector será muy exigente. Van con Pepe Calzada, con Jesús Rodríguez, con todos los 
cuadros del partido y no pueden ellos pensar que el PRI puede ganar un proceso electoral en Querétaro si 
solamente se asumen a encumbrar a uno de sus cuadros distinguidos. El PRI no es una persona ni es un 
proyecto personal de Jesús Rodríguez, ni de José Calzada; son mucho más, lo que quieren es el gobierno y 
no satisfacer el proyecto personal de ninguno de sus cuadros distinguidos. Tienen 2 métodos para elegir a sus 
candidatos y que aplican en Querétaro, uno puede es la consulta que consideraría la opinión de militantes y 
simpatizantes y la otra es una convención de delegados, todo se decidirá en una sesión del consejo político 
estatal que se hará aproximadamente del 21 al 24 de marzo, de acuerdo a lo que les obliga la ley electoral y 
sus propios estatutos. Señala que en el PRI siempre está vigente la posibilidad de una alianza, han tenido 
comunicación con los diferentes institutos en Querétaro y hay coincidencia en diversos asuntos. En el caso de 
Querétaro no es inviable que pudiera presentarse un frente opositor, que no necesariamente implica que fuera 
una coalición electoral, pero sí un posicionamiento de coincidencia en el que plantea que el PAN no ha estado a 
la altura de la expectativa de los queretanos, no ha entregado los resultados que quieren los queretanos. En 
ese bloque opositor pueden estar todos los partidos, con excepción del PAN. Sobre el regreso a la escena 
política de Enrique Burgos y Fernando Ortiz Arana, dijo que no se puede hablar de regresos porque nunca se 
han ido, participan de los trabajos del partido y todos jugarán un papel determinante para que el PRI se 
reposicione como la primera fuerza en Querétaro. Sobre si Armando Rivera cabría en algún momento 
determinado en el PRI, si saliera de las filas del PAN, dijo que Armando puede votar por el PRI, pero el PRI no 
contempla en sus documentos, candidatos externos, el PRI tiene candidatos para todos los cargos, pero si 
Armando se asume como un queretano progresista, interesado en mejores resultados y mejor gobierno, puede 
ser uno de los actores con los que el PRI pudiera darle forma a un frente opositor. (EL) 
 
Cabeza. Reconoce el PRI municipal que no tiene pruebas de que el edil Manuel González Valle esté 
realizando proselitismo, aunque la dirigencia de dicho partido habló de los videos que se han difundido sobre 
este tema. (MR) 
 
Cabeza. El 15 de enero es el último día para renovar la credencial de elector para así poder participar en las 
próximas elecciones. Son más de 45 mil los ciudadanos que tienen que cumplir con esta obligación aquí en 
Querétaro, esto lo dio a conocer el vocal del registro federal de electores del IFE, Felipe Reyes Ruiz. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que en la encuesta mensual de Consulta Mitowsky, llamada 
Economía, gobierno y política, 85% considera que está peor la economía que el año pasado. La expectativa 
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para el 77% es que empeorará; 56% de los mexicanos perciben que el rumbo del país es equivocado. Sin 
embargo, el presidente tiene una calificación de 6.2. Los partidos, diputados, sindicatos, senadores y policías, 
son las instituciones a las que se tiene menos confianza. La iglesia, el ejército, los medios de comunicación y el 
IFE, son las más confiables. En lo político, el PRI tiene el 31.9% de las preferencias, el PAN 21%, el PRD 10% y 
es el más rechazado por la población. Si la elección de diputados federales fuera hoy, el 35.6% votaría por el 
PRI, el 22.7% por el PAN y 11.2% por el PRD; sólo el 3% votaría por otro partido, lo que significaría que pierdan 
su registro y que la abstención es cercana al 30%. En el bajío la preferencia electoral es de 32.5% para el PAN 
y 31.8% para el PRI. Esto significa que la contienda por las diputaciones federales estará peleadísima. Sin 
embargo hay que esperar los nombres y las campañas, que pueden modificar estos números. La pelea está 
muy cerrada y serán importantes los compromisos que hagan como tabular salarios, asistir a todas las sesiones 
y comprometerse a terminar sus periodos. (MR) 
 
Ana Yolanda López, comentó que San Juan del Río quiere convertirse en un municipio incluyente, por lo que 
hace un llamado a las personas con discapacidad que vivan en San Juan del Río y que quieren trabajar, sin 
importar la discapacidad con la que vivan, que se comuniquen con ella al 442 133 9864. El municipio a través 
del DIF va a contratar a 10 personas con discapacidad para trabajar ahí. Norma Saeb, presidenta de mujeres 
universitarias de Querétaro, comentó que asistieron a la presentación oficial del programa de derechos 
humanos en la Secretaría de Gobernación y con la presencia del secretario Gómez Mont, en la ciudad de 
México. Participaron representantes de las diferentes dependencias del gobierno federal, académicos y 
organizaciones no gubernamentales de la ciudad de México, ellas eran las únicas que iban de provincia. El 
esfuerzo que hicieron en Querétaro en la jornada de derechos humanos fue tomado en serio en el gobierno 
federal. Les tocó retomar el tema de lo que está pasando con la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, les dijeron que necesitamos apoyo por que 
esto no se puede permitir. Cómo es posible que habiendo la preocupación por la difusión de derechos 
humanos, la Comisión de Acceso a la Información gubernamental del Estado de Querétaro esté siendo limitada. 
Tuvieron oportunidad de vincular al Senador Guillermo Tamborrel con el nuevo representante de la oficina de 
la alta comisionada de derechos humanos y ya hicieron un compromiso muy serio de que van a propiciar una 
conferencia o panel en la UAQ, con la presencia del representante de la alta comisionada y el apoyo del 
Senador Tamborrel. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con motivo de este día de Reyes, el tesorero de la Cámara Nacional de la Industria de Panificación y Similares 
en el Estado, Salvador Torres Zúñiga, afirmó que por las ventas que han tenido, no esperan que caigan 
estrepitosamente como en otros giros, ya que la gente tiene opciones que van desde los 45 hasta los 300 pesos 
para disfrutar de la rosca de reyes. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se abrió el periodo extraordinario de recepción de documentos para otorgar becas académicas a los alumnos 
de escuelas públicas en el Estado. Esto tendrá un beneficio directo para más de 5 mil estudiantes que cursan 
educación básica, lo que representa una inversión de 3 mdp adicionales, dio a conocer la jefa del departamento 
de becas de la Secretaría de Educación, Maravilla Velásquez Olguín, esto será del 5 al 31 de enero. (EL) 
 
Abre la SEP un periodo extraordinario de recepción de documentos para otorgar becas académicas a alumnos 
de escuelas públicas. Se pretende beneficiar a 5 mil estudiantes de educación básica. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 24 mil estudiantes, 2 mil maestros y 900 trabajadores operativos de la UAQ, regresan a 
sus actividades normales esté próximo lunes 10 de enero, según informó el secretario académico de la máxima 
casa de estudios, Guillermo Cabrera López. (EL) 
 
El tercer informe de rectoría de Raúl Iturralde Olvera y la toma de protesta para su segundo periodo se 
realizará el lunes 12 de enero en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez. (MR) 
 
Cabeza. El próximo lunes el rector de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera, dará su último 
informe de actividades de sus primeros 3 años de gestión y antes de tomar protesta para iniciar su periodo de 
trabajo 2009 – 2012, así lo dio a conocer Guillermo Cabrera López, secretario académico de la UAQ. (EL) 
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SOCIEDAD 
Cabeza. Sondeo. El incremento número 36 en el precio de la gasolina en los últimos 13 meses, está 
perjudicando seriamente el bolsillo de todos los queretanos. Los ciudadanos se manifiestan en contra de esta 
medida. (MR) 
 
Cabeza. El aumento a la gasolina está afectando a los bolsillos de los mexicanos, sin embargo hay confianza 
de que en el primer semestre del año dejen de presentarse, dice el presidente de la comisión de hacienda del 
congreso local, Ricardo Martínez Rojas. (NC) 
 
Reporte urbano. Ya se cerró el acceso del puente álamos en Bernardo Quintana en dirección a 5 de febrero, 
por las obras que se realizan en la zona, lo que dificulta el tránsito. Ya están montadas las bases para el puente 
y en espera de las ballenas o tramos de puente prefabricados. (MR) 
 
El día de ayer por la tarde se realizó el tradicional festival de Reyes que congregó a más de 500 personas en el 
jardín Zenea. Con esto concluye la temporada navideña. El patronato de las fiestas navideñas logró reunir cerca 
de 300 juguetes para los niños que asistieron. Luis Olvera, jefe del área ejecutiva y de proyectos del patronato 
comentó que durante esta temporada la asistencia de la gente fue muy buena. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Todos los programas municipales en Querétaro de carácter social están blindados contra malos 
manejos e intereses políticos en los próximos procesos electorales, aseguró el secretario de desarrollo social, 
Carlos Manuel Treviño Núñez. (EL) 
 
Cabeza. Este sábado inicia la campaña de recolección de arbolitos navideños, según informó el secretario de 
servicios públicos municipales Juan Alberto González Arce, quien invitó a la ciudadanía a sacarlos en horario 
normal de recolección de basura los días sábado de todo este mes de enero y hasta la primera quincena de 
febrero. (EL) 
 
Cabeza. A partir del sábado 10 de enero, la secretaría de servicios públicos municipales capitalina, iniciará con 
la recolección de árboles de navidad. Se espera recoger cerca de 3 mil 800. (MR) 
 
Cabeza. Un 70% de avance tiene ya el parque Bicentenario, y se espera entregarlo para el primer trimestre del 
año, el cual, a pesar de tener algunas semanas de retraso va en tiempo, dio a conocer el alcalde de Querétaro, 
Manuel González Valle. (EL) 
 
Cabeza. 70% de avances reporta el Centro de desarrollo comunitario, Parque Bicentenario, informó el edil 
Manuel González Valle, quien agregó que espera que la entrega de esta obra se realice en el primer trimestre 
del 2009. (MR) 
 
Cabeza. Sondeo. En las ventanillas para el pago del predial del municipio de Querétaro, los ciudadanos 
aseguran que sí han registrado un incremento en sus recibos. (MR) 
 
Cabeza. Se calcula que al cierre de esta administración municipal se entreguen al menos 5 mil viviendas dentro 
de los programas de vivienda que ha establecido el gobierno del municipio de Querétaro. Carlos Manuel 
Treviño Núñez, secretario de desarrollo social, señaló que este programa se pretende, dé resultados hasta 
antes del mes de marzo cuando ya inician formalmente las campañas político - electorales. (EL) 
 
Cabeza. Este año 2009 se sumarán 10 comunidades, al programa de mejoramiento de vivienda, informó la 
secretaría de desarrollo social del  municipio capitalino. (MR) 
 
Más de 5 mil 700 juguetes fueron entregados en 6 comunidades de Querétaro, con motivo del día de reyes, 
donde estuvieron presentes los Reyes Magos y el alcalde Manuel González Valle, quien agradeció el gesto 
para los niños. (EL) 
 
Cabeza. Con motivo del día de Reyes, el edil Manuel González Valle entregó a niños de seis comunidades de 
la capital, entre ellas El Zapote, de Santa Rosa Jáuregui, más de 5 mil 700 juguetes. (MR) 
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La empresa Geo Arca tiene dos semanas para la entrega de la planta tratadora de aguas residuales del rastro 
municipal de Corregidora. De no hacerlo, se fijará la fianza de 2.5 mdp y se iniciará el procedimiento jurídico, 
informó la Secretaría de servicios públicos municipales. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en el municipio de Corregidora, ya cuenta con la preautorización 
para la construcción de 80 pies de casa, en los que se invertirán 10 mdp en el presente año. (MR) 
 
Cabeza. Se quejan habitantes de Corregidora pues aseguran que han registrado incrementos en el pago del 
impuesto predial. (MR) 
 
Cabeza. Ante las quejas de habitantes de Corregidora por el incremento en su recibo de predial, el secretario 
de finanzas municipales, Roberto González Rocha, confirmó que dicho incremento se realizó a personas que 
modificaron su vivienda. (MR) 
 
Cabeza. Se declara la dirección de desarrollo agropecuario en el municipio de El Marqués, para el cambio de 
administración. La dependencia dejará un fondo de un mdp para que sea ejercido por el gobierno entrante. 
(MR) 
 

LABORAL 
Doce mil trabajadores queretanos fueron afectados por los 34 paros técnicos que se presentaron durante el 
2008, informó Rafael Camacho Sandoval, secretario del trabajo, quien dijo que las ramas involucradas fueron 
la de autopartes y la automotriz. (MR) 
 
Cabeza. 120 paisanos queretanos fueron atendidos mediante el programa de apoyo al migrante de 2008. El 
director del servicios nacional de empleo en la entidad, Alejandro Sánchez Salinas, detalló que para este 2009 
se espera otorgar 300 apoyos. (MR) 
 
En Querétaro solamente 169 trabajadores se acercaron a la secretaría del ramo estatal, para denunciar que sus 
patrones incumplieron con el pago del aguinaldo. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro hay una buena oferta laboral para los jóvenes que egresan de la carrera de ingeniería en 
mecatrónica, ya que por cada egresado hay doce oportunidades de trabajo, informó la universidad politécnica 
de Querétaro. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En San Juan del Río hubo una movilización intensa entre los cuerpos de seguridad pública; 
participaron también elementos de la policía estatal y del ejército mexicano, porque 3 sujetos intentaron asaltar 
una pipa de gas de la empresa Mi gas, le pidieron que se detuviera, no hizo caso y los balearon. Detuvieron a 2 
de los asaltantes. (EL) 
 
Cabeza. Tras impresionante balacera registrada en San Juan del Río. Elementos del ejército mexicano y de la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal catearon un rancho en la comunidad de La Llave y detuvieron a dos 
sujetos que pretendieron atracar a un camión repartidos de gas. (MR) 
 
Cabeza. La PGJ informó que el juez mixto de primera instancia en Cadereyta calificó de legal la detención 
decretada por el ministerio público en contra de la Señora Soledad Pintor Mendoza de 46 años de edad, por el 
delito de homicidio calificado cometido en agravio de su hija recién nacida. (EL) 
 
Cabeza. Califica el Juez mixto de primera instancia de Cadereyta, como legal la detención de Soledad Pintor 
Mendoza, por el delito de homicidio en contra de su hija recién nacida. (MR) 
 
Cabeza. Mil 280 personas fueron presentadas ante los juzgados cívicos municipales por faltas administrativas, 
durante el operativo Guadalupe-Reyes. En tanto, sobre delitos del fuero común se logró la detención de 119 
presuntos responsables de delitos como robo a negocios, entre otros. (MR) 
 
 


